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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 19.11.2019
Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr
Sitzungsende: 20:01 Uhr
Raum, Ort: Senatssaal des Rathauses, Markt, 17489 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Gamal Khalil

Mitglied
Rita Duschek
Ibrahim Al Najjar
André Carls
Stephan Gielow
Tjorven Hinzke
Axel Hochschild
Thomas Kerl
Jana Neuhaus

Protokollant/in
André Hollandt Vertretung für: Marina Wetzel

Abwesend

Protokollant/in
Marina Wetzel entschuldigt

Gäste:

Carola Felkl Abt. Schulverwaltung, Sportentwicklung und Jugend
Klaus Schult Immobilienverwaltungsamt
Rita Kremer Stadtsportbund
Dr. Dirk-Carsten Mahlitz Stadtsportbund
Wiebke Krüger Kinder- und Jugendbeirat
Ron Sibilski Kinder- und Jugendbeirat
Udo Meschke Boxclub Greifswald
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
15.10.2019
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Ausblick Volksstadion im Hinblick auf die Sanierung, 
Neugestaltung und Nutzung
 

6 Moderierter Workshop zur Sportentwicklungsplanung
 

7 Mitteilungen der Verwaltung
 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

9 Beschlusskontrolle
 

10 Beratung der Beschlussvorlagen
 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses

12 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die 3. Sitzung des Sportausschusses um 18.02 Uhr und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit mit 9 
stimmberechtigten Ausschussmitgliedern fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Es gibt keinen Änderungsbedarf zur Tagesordnung. 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
15.10.2019

Die Verwaltung beantragt zwei Änderungen zum Protokoll. Beide Änderungen 
werden abgelehnt und nicht abgestimmt. Die Niederschrift wird in ihrer 
ursprünglichen Form abgestimmt. Die Verwaltung wird die beantragten 
Änderungen in Punkt 7 „Informationen der Verwaltung“ zum Protokoll geben.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 1 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Die Einwohnerin Jeannette Denz (Seniorenleichtathletin im Volksstadion) 
berichtet von Schwierigkeiten im Volksstadion. Es fehlt die Abdeckung für den 
Kugelstoßring. Der Diskuskäfig entspricht nicht mehr den gültigen 
Wettbewerbsanforderungen. Auch die Rundlaufbahn sei in einem schlechten 
Zustand. Deshalb kann die Norddeutsche Meisterschaft der Leichtathletik-
Senioren nicht in Greifswald stattfinden. Die Sanierung der Leichtathletikanlagen 
im Volksstadion sei dem Neubau einer Typ A-Kampfbahn im Philipp-Müller-
Stadion vorzuziehen. Alle Greifswalder Leichtathleten (inkl. Parasport) benötigen 
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eine Möglichkeit, um auch im Winter trainieren zu können. Die Sporthallen sind 
dafür nicht ausgelegt. Eine Kalthalle für Leichtathleten wäre wichtig. Es besteht 
der Wunsch, dass die Kommunikation zwischen dem Platzwart und der 
Stadtverwaltung, bezüglich der Probleme und Bedürfnisse der Leichtathleten, 
verbessert wird. 

5 Ausblick Volksstadion im Hinblick auf die 
Sanierung, Neugestaltung und Nutzung

Herr Schult informiert, dass 2020 die Planung zur Erneuerung der 
Kunststoffbeläge (Rundlaufbahn und stirnseitige Sektoren) erfolgen soll. Im 
Folgejahr 2021 sollen diese dann erneuert werden. Die Fußballplätze sind in 
einem guten Zustand. Der Kletterwald hat das Volksstadion aufgewertet. Der 
Skatepark wird intensiv genutzt.
Weitere Maßnahmen sind bisher nicht vorgesehen und müssten investiv im 
Haushalt geplant werden. Der Sportausschuss kann im Rahmen der Umsetzung 
der Integrierten Sportentwicklungsplanung anderweitige Vorschläge machen.
Es gibt weiterhin eine Wildscheinproblematik. Der Hauptplatz wurde und der 
Westplatz wird demnächst umzäunt. 
Herr Hollandt gibt den Hinweis, dass alle Informationen zum baufachlichen 
Zustand der Anlagen im Volksstadion im Sportstättenkataster der Integrierten 
Sportentwicklungsplanung zu finden sind. 

6 Moderierter Workshop zur 
Sportentwicklungsplanung

Der Ausschuss hatte in seiner letzten Beratung entschieden, dass er für die 
Festlegung zur zukünftigen Arbeitsweise an der Integrierten 
Sportentwicklungsplanung ein moderiertes Verfahren wünscht. Die Verwaltung ist 
diesem Wunsch nachgekommen und Frau Gömer leitet dazu einen Workshop, um 
mit dem Ausschuss die nächsten Schritte vorzubereiten. 

Die Fotodokumentation des Workshops liegt dem Protokoll als Anlage bei.

Der Ausschuss möchte sich in seiner nächsten Sitzung am 14. Januar mit den 
Handlungsfeldern „Sportstättenkataster“ und „Sport und Kita“ beschäftigen. 
Diese Themen nehmen die Ausschussmitglieder als „Hausaufgabe“ mit. Das 
Sportstättenkataster wird allen Mitgliedern des Ausschusses in ausgedruckter 
und lesbarer Form zur Verfügung gestellt.

Anlage 1 Fotodokumentation öffentlich

7 Mitteilungen der Verwaltung

Herr Schult konkretisiert die Informationen zum geplanten Neubau der 
Sporthallen 2 und 3:
- Planung erfolgt ab ca. II.-III.Quartal 2020
- Baustart frühestens III.-IV. Quartal 2021
- Fertigstellung frühestens I.-II. Quartal 2022
- Aufgabenstellung der Planung ist den Neubau Sporthalle III hinter den 

Bestandsbau zu setzen, um die Nutzung der Sporthalle III vor Fertigstellung 
des Neubaus möglichst nicht zu unterbrechen.
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- Dies wird ebenso bei Halle II versucht, jedoch die Chance als unrealistisch 
eingeschätzt.

Bezüglich der Sporthalle 4 und der alten Casper-David-Friedrich Schule gibt es 
derzeit keine konkrete Planung zur Sanierung der Sporthallen. Für beide 
Sporthallen ist zu entscheiden, wie damit weiter umgegangen wird.

Frau Felkl informiert über den 28. Sportehrentag vom 14. November. Die Liste 
der geehrten Sportlerinnen und Sportler wird dem Protokoll beigefügt. Frau 
Duschek wünscht sich in Zukunft eine persönliche Einladung an die einzelnen 
Mitglieder des Sportausschusses. 
Die Verwaltung plant für den 30. Sportehrentag einen Sportlerball und würde sich 
um Unterstützung im Rahmen der Haushaltsplanung freuen. 
Weiterhin werden Frau Felkl und Herr Hollandt an der 3. Sportkonferenz in 
Schwerin teilnehmen.

Anlage 1 Liste geehrte Personen Sportehrentag 2019 öffentlich

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Es gibt keine Mitteilungen des Vorsitzenden.

9 Beschlusskontrolle

10 Beratung der Beschlussvorlagen

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Khalil fragt nach den mobilen Toren im Philipp-Müller-Stadion. Wem gehören 
die Tore und wo befinden sie sich jetzt? Weiterhin interessiert ihn die Frage, ob 
die Erneuerung des Hallenbelages in der Mehrzweckhalle ordnungsgemäß 
ausgeführt wurde. An ihn wurde herangetragen, dass die Versiegelung fehlerhaft 
aufgetragen wurde. Die Verwaltung nimmt die Sachverhalte mit.

12 Ende der Sitzung

Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 20.01 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Gamal Khalil André Hollandt
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